

PERAN ORANGTUA DALAM MEMBERIKAN MOTIVASI KEPADA ANAK UNTUK MEMANFAATKAN INTERNET SEBAGAI MEDIA PEMBELAJARAN

Dini Susanti^{1)*}, Ridania Ekawati²⁾, Fadil Maiseptian^{3)*}, Erna Dewita⁴⁾, Aulia Putri⁵⁾,
Universitas Muhammadiyah Sumatera Barat¹²³⁴⁵⁾

Email : dinikusanti35@gmail.com, ridaniaekawati@gmail.com, fmaiseptian@gmsil.com,
ernadewit4@gmail.com, auliaputrii0804@gmail.com

ABSTRACT

The purpose of this community service is to provide additional knowledge to the community, especially parents about the importance of using the internet as a learning medium that is beneficial for students and parents play an important role in the success of this. This community service is imposed on the people of Tanjung Gadang, Sijunjung. The implementation method is carried out by providing counseling to the Tanjung Gadang community and then conducting a question and answer session between the presenter and the participants. The benefits of community service are that it is hoped that later the community, especially parents, will be able to understand the importance of using the internet in their children's learning at school so that children can be motivated to study harder with internet learning media, which of course is under the supervision of parents

Keywords : role of parents, motivation, internet

ABSTRAK

Tujuan dari pengabdian masyarakat ini adalah untuk memberikan menambah pengetahuan kepada masyarakat terutama orang tua tentang pentingnya penggunaan internet sebagai salah satu media pembelajaran yang bermanfaat bagi anak didik dan orang tua berperan penting dalam menyelesaikan hal tersebut. Pengabdian masyarakat ini dikenakan kepada masyarakat Tanjung Gadang, Sijunjung. Metode pelaksanaan yang dilakukan dengan memberikan penyuluhan penyuluhan kepada masyarakat Tanjung Gadang dan kemudian dilakukan tanya jawab antara presenter dan peserta. Manfaat dari pengabdian kepada masyarakat ini diharapkan nantinya masyarakat terkhusus orang tua dapat memahami pentingnya penggunaan internet dalam pembelajaran anak di sekolah sehingga anak dapat termotivasi belajar lebih giat dengan media belajar internet yang tentunya dalam pengawasan orang tua.

Kata kunci: peran orangtua, motivasi, internet

A. PENDAHULUAN

Dengan pesatnya perkembangan teknologi beberapa tahun belakang ini, sehingga memudahkan masyarakat dalam menemukan berbagai informasi baik itu pada surat kabar, audio visual, perpustakaan dan elektronik, tetapi juga sumber-sumber informasi lainnya yang salah satu diantaranya melalui jaringan Internet. Internet (kependekan dari interconnection-networking) adalah seluruh jaringan komunikasi yang menggunakan media elektronik yang saling terhubung dengan menggunakan standar system global Transmission Control Protocol/Internet ProtocolSuite (TCP/IP) sebagai protokol pertukaran paket (*packet switching communication protocol*) untuk melayani penelusuran pengguna internet didunia.

Menurut Kamarga (2002), internet adalah jaringan terdiri dari ribuan dan jutaan komputer, termasuk jaringan lokal yang terhubung melalui saluran (satelit, telepon, kabel) sehinggajangkauannya mencakup seluruh dunia. Fasilitas dalam internet tersedia berbagai macam bidang salah satunya dalam bidang pendidikan. Dalam kehidupan sehari-hari begitu pentingnya peran serta dari internet tersebut terutama dalam memberikan informasi. Tersedianya internet sehingga masyarakat dapat mengakses berbagai hal mulai dari aspek pendidikan, ekonomi, budaya dan lain sebagainya. Dalam dunia pendidikan internet digunakan untuk bahan referensi dalam tugas, dengan mencari literatur yang dikehendaki, cara hanya mengetikkan kata kunci dari literatur yang akan digunakan untuk membuat bahan presentasi. Oleh karena itu, internet dapat digunakan sebagai media pembelajaran bagi siswa sehingga berhasil dalam pencapaian prestasi belajar. Dalam pencapaian prestasi belajar anak dipengaruhi oleh banyak faktor.

Secara berkehidupan sosial, anak hidup dilingkungannya baik itu dalam lingkungan keluarga, masyarakat, dan sekolah. Semua faktor tersebut, sangat saling berkaitan serta berpengaruh dalam peningkatan prestasi belajar anak. Selanjutnya menurut pendapat (Purwanto, 2004) bahwa faktor yang mempengaruhi hasil belajar anak dibedakan atas dua diantaranya: faktor internal (faktor dari dalam diri anak), seperti keadaan jasmani dan rohani anak. Dan factor eksternal (faktor dari luar diri anak), seperti kondisi lingkungan.

Peran orang tua menjadi salah satu faktor eksternal yang sangat berpengaruh terhadap keberhasilan prestasi anak (Maesaroh, 2013). Hal ini disebabkan karena orangtua adalah pendidik pertama dalam keluarga. Untuk itu perlu dilakukannya penyuluhan tentang pengetahuan pentingnya peran orangtua untuk mendukung keberhasilan pendidikan anak salah satunya dengan menggunakan internet sebagai media pembelajaran. Pada pengabdian masyarakat ini, penyuluhan diberikan kepada masyarakat Tanjung Gadang, Sijunjung.

Tanjung Gadang merupakan salah satu kelurahan yang ada di kecamatan Sijunjung. Tujuan dilakukan pengabdian masyarakat ini untuk memberikan pengetahuan kepada masyarakat (orangtua) bahwa pentingnya internet sebagai media pembelajaran anak di rumah ataupun di sekolah. Sehingga nantinya orangtua dapat melaksanakan peranannya demi mensukseskan pendidikan anak-anaknya.

B. PELAKSANAAN DAN METODE

Kegiatan Pengabdian masyarakat ini, dilakukan pada hari Rabu, 31 Agustus 2022 yang bertempat di kantor walinagari (Musholla) Tanjung Gadang, Sijunjung. Adapun peserta yang mengikuti acara pengabdian masyarakat ini adalah masyarakat setempat yang terdiri dari pengkat RT, RT, kelurahan, PKK, Posyandu, dan lain sebagainya. Kegiatan pengabdian masyarakat ini dilakukan dengan menggunakan metode memberikan penyuluhan atau presentasi mengenai pentingnya internet sebagai media pembelajaran dan peranan orangtua sebagai pendidik utama dalam keluarga.

Tim pengabdian memberikan penyuluhan kepada masyarakat dengan menaampilkannmateri presentasi yang dipimpin oleh seorang presenter. Selanjutnya setelah selesai melakukan presentasi, dibuka sesi tanya jawab antara tim dengan peserta (masyarajat). Kegiatan selanjutnya adalah pemberian hadiah kepada peserta yang mengajukan pertanyaan dan

memberikan tanggapan kepada tim PKM.

C. HASIL DAN PEMBAHASAN

Pesatnya perkembangan teknologi saat ini tentu berpotensi untuk meningkatnya kualitas pendidikan di Indonesia. Salah satunya penggunaan internet yang menyimpan informasi tentang segala hal yang tak terbatas. Sehingga dapat digali untuk pengembangan kualitas pendidikan. Adanya internet dalam dunia pendidikan menjadikan kegiatan belajar yang tidak lagi dibatasi oleh ruang dan waktu.

Keberadaan teknologi informasi bagi dunia pendidikan ini berarti teknologi informasi memungkinkan diselenggarakannya pendidikan jarak jauh, yang dapat mengakibatkan meratanya pendidikan diseluruh wilayah Indonesia. Untuk itu manfaat teknologi informasi pada pendidikan mempunyai arti yang sangat penting terutama dalam rangka pemerataan pendidikan dan peningkatan kualitas pendidikan diseluruh Indonesia.

Berikut ini manfaat internet bagi anak didik adalah

a. Sumber Informasi

Dengan mengakses internet, pelajar dapat menemukan berbagai informasi mengenai pendidikan atau informasi yang lainnya. Contohnya siswa dapat mengakses bentuk silabus, mencari materi pelajaran, serta soal-soal dan penyelesaiannya dan banyak lagi lainnya.

b. Sarana pencarian referensi

Adanya akses internet, siswa dapat menemukan referensi yang sesuai tanpa harus membeli buku referensi yang mahal. siswa hanya mengetikkan kata kunci untuk referensi maupun literatur yang ingin dicari, maka secara otomatis siswa dapat memperoleh materi yang sesuai dalam pembelajaran.

c. Sarana pembelajaran

Kegunaan Internet dapat juga sebagai salah satu sarana pembelajaran oleh siswa untuk mencari materi pelajaran yang sudah, sedang maupun yang akan mereka pelajari di sekolahnya. Siswa dapat mencari soal-soal dan cara penyelesaian, untuk soal tersebut dengan menggunakan trik dan tips atau tutorial yang disajikan di internet.

d. Menyediakan fasilitas multimedia

Internet menyediakan informasi yang lengkap jika dibandingkan dengan buku referensi. Informasi dari internet dapat diperoleh siswa dengan membaca, mendengarkan, dan menonton. Di internet juga terdapat fasilitas multimedia sehingga membantu memudahkan siswa untuk memahami informasi karena hal ini juga dilengkapi dengan contoh tambahan, seperti gambar, animasi dan lain sebagainya sehingga menarik perhatian siswa

e. Penyedia sumber informasi yang relatif lebih murah.

Dengan mengakses internet, artinya pelajar dapat menghemat uang lebih banyak dari pada harus membeli banyak buku tambahan. Siswa dengan mudah memperoleh informasi yang dibutuhkan dalam kegiatan pembelajaran di sekolah. Umumnya guru mewajibkan siswa agar punya satu buku referensi wajib pada suatu mata pelajaran. Untuk referensi tambahan, siswa memperoleh dengan mengakses internet. Sehingga siswa tidak perlu membeli buku tambahan umumnya berharga mahal

f. Sarana mencari beasiswa

Salah satu informasi yang dapat diperoleh dari internet adalah mencari info beasiswa yang sedang buka.

g. Mendorong penguasaan bahasa asing

Siswa dapat belajar bahasa asing dari media yang tersedia di internet, baik itu dari artikel

maupun dari kanal youtube sehingga siswa dapat belajar bahasa asing secara manual, kapanpun dan dimanapun.

h. Mendorong kreatifitas dan kemandirian

Informasi dari internet dapat dijadikan sebagai inspirasi siswa untuk meningkatkan kreatifitas yang mereka miliki. Dengan kreatifitas tersebut siswa diharapkan dapat menghasilkan karya yang memuaskan.

i. Sarana penyimpanan informasi

Dengan menggunakan internet, siswa dapat menyimpan materi pembelajaran yang telah dipelajarinya sehingga memudahkan siswa jika ingin mengakses kembali kapanpun dan dimanapun. Misalnya tempat penyimpanan seperti google drive.

j. Sarana pembelajaran jarak jauh

Internet dapat menyajikan kegiatan belajar mengajar dapat dilakukan secara jarak jauh. Contohnya, proses pembelajaran menggunakan google class room, zoom, dan lainnya.

Banyaknya manfaat internet yang kita rasakan, salah satu contoh adalah untuk media pembelajaran. Agar penggunaan internet tidak disalahgunakan oleh pelajar, maka dibutuhkan peran orang tua dalam hal ini. Motivasi belajar bagi anak hendaknya sudah ditanamkan sejak mereka masih kecil. Agar anak akan terbiasa di masa mendatang. Bukan hal mudah untuk memotivasi anak untuk rajin belajar, untuk itu agar orangtua dapat mempersiapkan kebutuhan sekolah, memberikan pujian, dukung kreatifitas anak, dan lain sebagainya sudah merupakan satu hal bentuk motivasi belajar bagi anak dari orang tua.

Motivasi ini akan menjadi sangat penting dalam proses belajar siswa, oleh karena itu, jika anak termotivasi untuk belajar, maka anak akan mudah memahami apa yang mereka pelajari, sehingga mereka akan mendapatkan kesuksesan dalam pencapaian prestasi belajar di sekolah. Beberapa hal peran orang tua dalam memotivasi anak agar dapat memanfaatkan internet pada proses belajar adalah sebagai berikut.

1. Menyediakan computer atau laptop maupun smartphone untuk anak-anaknya. Karena agar anak dapat mengakses internet dibutuhkan salah satu dari ketiga barang elektronik tersebut.
2. Menyediakan wifi

Wifi adalah teknologi untuk saling bertukar data menggunakan gelombang radio (secara nirkabel) dengan memanfaatkan berbagai peralatan elektronik.

Peran orang tua dalam memotivasi siswa untuk penggunaan internet sebagai media pembelajaran

1. Dampingi anak selama belajar, agar anak yang baru belajar mengenai internet dapat memahami bagaimana cara menggunakan internet dengan baik.
2. Berikan arahan kepada anak mana situs yang baik untuk dikunjungi ataupun tidak boleh dikunjungi, saat menjelajah internet. Karena tidak semua yang ada di internet itu adalah hal yang positif dan dapat di pelajari oleh anak.

Ada beberapa upaya yang dapat dilakukan orang tua untuk mengantisipasi hal tersebut. Diantaranya adalah:

1. Orang tua perlu memiliki pengetahuan tentang Internet. Pengetahuan tentang internet sangat penting untuk orang tua. Tidak ada batasan usia untuk mempelajari hal yang baru. Sehingga apabila orang tua memahami internet, maka mereka bisa mengarahkan anaknya dalam penggunaan internet untuk hal-hal yang positif. Pengetahuan tentang internet ini sangat penting supaya orang tua dapat memantau kegiatan apa saja yang dilakukan anaknya tanpa harus mengurui anaknya. Jika orang tua paham tentang internet, maka orang tua bisa menjadi teman di salah satu akun sosial anaknya misalnya.
2. Letakkan komputer di tempat yang mudah dilihat. Ada baiknya komputer diletakkan di ruangan terbuka agar orang tua dapat memantau langsung apa saja kegiatan yang dilakukan

oleh anaknya. contohnya digunakan untuk bermain game online tanpa mengenal waktu atau digunakan untuk membuka situs-situs yang dapat berakibat fatal untuk perkembangan anak.

3. Membantu anak untuk membuat keputusan sendiri. Peran orang tua tidak dapat mengawasi anak, biasakan agar anak dapat untuk mengambil keputusan mulai dari hal-hal yang kecil. Seperti, memutuskan untuk pakaian yang mana atau tanyakan pendapat dan sudut pandang anak. Batasi penggunaan internet. Tetapkan berapa lama internet boleh digunakan dan situs apa saja yang boleh diakses oleh anak.

4. Menajaga komunikasi yang baik dengan anak.

Luangkan waktu bersama anak, sekedar untuk mengetahui aktifitas apa yang mereka kerjakan sepanjang hari, berkomunikasi dengan terbuka. Komunikasi yang baik antara anak dan orang tua akan memudahkan orang tua untuk menanamkan nilai-nilai moral. Semua orang tua tentu menyayangi buah hati mereka dan memberikan yang terbaik. Salah satu pengaruh dari luar, bahaya internet dapat merusak kecerdasan dan nilai moral anak sehingga orang tua perlu melindungi anak dari bahaya penggunaan internet seperti pornografi dan para pemangsa atau predator seksual.

5. Cara pencegahan bahaya internet pada anak. Orang tua perlu menggunakan filter untuk memonitor penggunaan internet pada anak. Orang tua perlu memperhatikan aktifitas anak di internet, memperingatkan anak mengenai isi internet. orangtua harus berdiskusi bersama anak mengenai topik yang mengundang rasa ingin tahu mereka sekaligus melindungi anak dari ancaman dunia maya.

D. PENUTUP

Simpulan

Kegiatan pengabdian ini merupakan penyuluhan atau presentasi mengenai pentingnya internet sebagai media pembelajaran dan peranan orang tua sebagai pendidik utama dalam keluarga. Peranan orang tua sangat penting dalam mengawasi anaknya dalam menggunakan internet.

Saran

Berdasarkan kegiatan pengabdian yang sudah dilakukan, diharapkan kegiatan penyuluhan ini dapat dilakukan secara berkelanjutan sehingga proses bimbingan dapat terukur dan jelas dalam pencapaiannya.

Ucapan Terima Kasih

Terima kasih kepada Ibu Bapak prima Randu.Hs selaku Wali Nagari yang telah memberikan izin serta fasilitas sehingga dapat melakukan pengabdian kepada masyarakat di Nagari Tanjung Gadang. Kepada orang tua terutama ibu-ibuyang berada di Nagari Tanjung Gadang yang bersedia menjadi peserta penyuluhan mengenai pentingnya memotivasi dalam penggunaan internet. Semoga Allah SWT memberikan keberkahan kepada semua pihak yang telah mendukung kegiatan pengabdian ini.

E. DAFTAR PUSTAKA

- Chandrawati, S. R. (2010). Pemamfaatan E-learning dalam Pembelajaran. *Jurnal Cakrawala Kependidikan*, 8(2).
- Maesaroh, S. (2013). Peranan metode pembelajaran terhadap minat dan prestasi belajar pendidikan agama Islam. *Jurnal kependidikan*, 1(1), 150–168.
- Nurdin, A. (2016). Inovasi pembelajaran pendidikan agama islam di era information and

communicationTechnology. *TADRIS: Jurnal Pendidikan Islam*, 11(1), 49–64.
Purwanto, N. (2004). Prinsip-prinsip dan teknik Evaluasi Pendidikan. *Bandung: Remaja Rosdakarya*

Lampiran

